

Organe officiel de l'Etat de la Louisiane. Le plus ancien journal quotidien Français des Etats-Unis.

CINQ SOUS



LE NUMERO

Fondée en 1827

Official organ of the State of Louisiana. The oldest French daily newspaper in the United States.

L'Abeille de la Nouvelle-Orléans.

POLITIQUE LITTÉRATURE

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES, ARTS

Le seul journal quotidien publié en Français aux Etats-Unis, excepté à New York et San Francisco

The only French daily newspaper in the United States, outside of New York and San Francisco

VOLUME 88

NOUVELLE-ORLEANS, DIMANCHE MATIN, 6 FÉVRIER 1916

NUMÉRO 159

DERNIERES DEPECHES DU MONDE ENTIER

SÉRIEUX PROBLÈMES INTERNATIONAUX À L'ÉTUDE À WASHINGTON AVIATEURS FRANÇAIS SÈMENT LA MORT EN BULGARIE

LE BULLETIN DU JOUR

DOCTRINE MONROE DÉFINITIVEMENT FORMULÉE PAR LE PRÉSIDENT WILSON.

TOUT IMPÉRIALISME ÉCARTÉ

FORMATION D'UNE LIGUE PANAMÉRICAINNE À L'ÉTUDE.

Les tentatives ambitieuses Allemandes en démontrent la nécessité.

A quelque nationalité que l'on appartienne, et, les lors, à quelque point de vue que l'on se place pour suivre les évolutions politiques et les transformations géographiques appelées à former la suite naturelle de la crise ouverte en Europe depuis six-huit mois, on ne remarquera pas, avec moins d'intérêt, des mouvements analogues en voie de préparation dans des pays neutres, pour lesquels les événements qui ensanglantent le Vieux-Continent et les crimes criminels ambitieux dont ils constituent un sage avertissement. Or, parmi les perspectives ainsi ouvertes à l'observation et à l'étude, il faut citer le projet d'union panaméricaine et s'arrêter quelques instants à sa physionomie initiale, afin d'en comprendre l'esprit et d'en examiner les lignes principales.

On sait qu'un congrès scientifique panaméricain s'est réuni à Washington. Les événements ne pouvaient, toutefois, manquer de lui donner un caractère politique, et le principal objet de discussion fut un plan d'alliance défensive des républiques américaines, comportant une fédération des armées de terre et de mer, l'institution d'un tribunal et d'un corps de police panaméricains et l'interdiction de conclure aucun traité avec des Etats du Vieux-Monde. Ce projet consacra la doctrine de Monroe, comme base de la politique des relations internationales, et à pour but de la maintenir et de la faire respecter. L'évolution des règles qui, lorsqu'elles furent énoncées par leur auteur, dans son message annuel au Congrès, le 2 décembre 1823, n'avaient pour but que, d'empêcher les interventions européennes en Amérique, aboutit ainsi à la conception d'un groupement de tous ces pays du nouveau continent, résolu à poursuivre son rôle mondial d'après ses propres règles.

D'après ses dernières déclarations au Congrès, le Président Wilson a donné de la doctrine de Monroe une formule définitive. Il a tenu à effacer le soupçon d'impérialisme que de récentes interprétations et applications avaient entretenu chez les républiques latines, inquiètes de toute apparence d'hégémonie. Les Etats-Unis ne se présentent plus aujourd'hui comme le protecteur, le tuteur, prêt à s'arroger sur elles un droit de contrôle et de police. La grande république sœur offre, au contraire, suivant les termes mêmes du message de M. Wilson, "une complète et honorable association pour la cause commune de leur indépendance nationale et de leurs libertés, aux Etats de l'Amérique, consentis de leur communauté d'intérêts politiques et éco-

Suite 5me Page.

NOUVELLES DE WASHINGTON

CONFÉRENCES OFFICIELLES AU SUJET DE GRAVES QUESTIONS INTERNATIONALES.

LES PROPOSITIONS TEUTONNES

LE GENERAL FELIX DIAZ PRÉPARE UNE EXPÉDITION.

Brillante réception présidentielle à la Maison Blanche, aux juges fédéraux.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Washington, 5 février. — Le président Wilson, le secrétaire Lansing et les membres du Cabinet sont sérieusement à l'étude des questions difficiles du "Lusitania" et de l'"Appam". Les autorités fédérales ne se font pas d'illusions sur l'extrême gravité de la situation. Une proposition soumise par l'ambassadeur d'Allemagne demande la suppression du mot "illégal" appliqué dans la note des Etats-Unis à l'acte du sous-marin qui a coulé le "Lusitania". L'Allemagne est prête à indemniser pleinement les familles des personnes mortes qui ont péri, mais en acceptant l'épithète "illégal" le gouvernement impérial se verrait obligé de modifier ou d'abandonner les attaques sous-marines.

L'affaire du vapeur capturé "l'Appam" n'est pas encore décidée. L'Angleterre a réclamé le navire pour ses propriétaires; à cela l'Allemagne s'oppose énergiquement, et insiste sur le fait que "l'Appam" est prise de guerre.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Washington, 5 février. — Les agents du département de la justice surveillent les allées et venues du général Félix Diaz, qui dit-on se propose d'organiser une expédition au sud du Mexique contre la république de Guatemala. M. Warren, assistant attorney général, a dit que le général Diaz est en ce moment à la Nouvelle-Orléans, où il est surveillé de près par les agents fédéraux.

Note locale. — Cette dépêche ayant été soumise à M. Pendleton, agent résident du département de la justice générale, ce fonctionnaire s'est déclaré très surpris et a dit: "Tiens! c'est une nouvelle pour moi. Mais si M. Warren a dit que le général Diaz est à la Nouvelle-Orléans, il doit y être; mais moi, je n'en sais rien et même si je le savais je garderais le silence."

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Washington, 5 février. — Le président et Mme Wilson ont donné ce soir la deuxième réception officielle à la Maison Blanche. Les juges de la Cour Suprême des Etats-Unis et autres juristes de distinction étaient les hôtes d'honneur. Les membres du Cabinet se tenaient dans la chambre bleue avec le président pendant la réception, et leurs épouses aidaient Mme Wilson à recevoir. Près de deux mille personnes étaient présentes.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Washington, 5 février. — Le général rebelle Pancho Villa est cerné dans le voisinage de Bosque Bonito, Mexique, par les troupes de Carranza.

DÉPÊCHES DES THÉÂTRES DE LA GUERRE EN EUROPE

Rapports récents des champs de bataille... Soldats bulgares tués et blessés par aviateurs français... Emprunt de guerre supplémentaire de Roumanie

Viscount Bryce écarte l'idée de représailles pour les raids de Zeppelins — Duels d'artillerie en France — Visite de l'empereur Guillaume en Belgique — Tranchées anglaises bombardées entre la Somme et l'Ancre — Positions anglaises canonées près Ypres — Raid d'aéroplanes autrichiens sur la ville de Smusk en Volhynie — Echec des Anglais en Mésopotamie — Bulgares repoussés en Albanie — Autrichiens en marche sur Durazzo.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Paris, 5 février. — Le communiqué officiel de Bulgarie, envoyé par le télégraphe au Temps, par voie d'Athènes, annonce 70 soldats bulgares ont été tués et plus de cinq cents blessés pendant un raid d'aéroplanes français sur les camps des bulgares. L'attaque a été faite par 17 avions qui ont laissé tomber plus de deux cents bombes sur les camps bulgares à Petrick dans la vallée de Strumitsa. Le bombardement a duré 20 minutes.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Amsterdam, via Londres, 5 février. — Une dépêche de Bucharest dit qu'à la séance, hier soir, du conseil des ministres roumains, une proposition a été présentée par le ministre des finances, demandant un crédit supplémentaire de guerre de huit millions de livres sterling. Le montant des crédits de guerre, à date, est de 25,000,000 de livres sterling.

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Londres, 5 février. — Le vicomte Bryce, ancien ambassadeur aux Etats-Unis s'est formellement déclaré contre l'idée de représailles à la suite des raids meurtriers de Zeppelins sur l'Angleterre. "Nous sommes les champions du droit et de la justice", a dit le vicomte. Nous ne serons pas les gagnants en nous écartant de ces principes. S'il fallait opposer la cruauté à la cruauté, l'ennemi serait vainqueur. Nous refusons d'avoir recours aux procédés inhumains et sanguinaires de nos ennemis. Il nous faut conserver la sympathie des nations neutres qui applaudissent notre conduite en protégeant la cause de justice et d'humanité."

Dépêche Spéciale à l'Abeille. Paris, 5 février. — Le Tout Paris, le Bottin de la haute société, donne la liste de notabilités parisiennes qui ont sacrifié leurs vies pour la patrie. Cette liste énumère les noms de 3083 personnes, parmi lesquelles 55 généraux, 91 colonels, et 155 lieutenants-colonels; 110 avocats, 82 hommes de lettres; 53 artistes; 28 prêtres catholiques; 3 ministres protestants; 20 architectes; 18 artistes dramatiques; 13 médecins; 8 diplomates, musiciens et compositeurs; 10 sculpteurs; un membre de l'Institut; un juge; 7 in-

LOUISIANE ET MISSISSIPPI

CE QUI SE PASSE DANS LES VILLES ET VILLAGES.

FAITS DIVERS INTÉRESSANTS

CONSTRUCTION D'UN PALAIS DE JUSTICE A JENNINGS.

Gulfport a reçu de fortes commandes des nations belligérantes.

LOUISIANE.

La Nouvelle-Orléans, 5 février. — Quoique le prix établi du pétrole dans le district pétrolier à Vinton, Lne, soit de 80 cents le baril, on ne peut plus en acheter à moins d'un dollar par baril, les propriétaires des puits ayant décidé d'en vendre à de longs termes de crédit.

Le jury de police a accepté le chemin gravé au sud de Sulphur, et approuvé l'estimation finale de l'entrepreneur. Le chemin a été gravé par M. W. McCorquodale, au coût approximatif de \$16,000.

Jennings, 5 février. — Le contrat pour la construction du nouveau palais de justice pour la paroisse Jefferson Davis, a été alloué par le jury de police, à Caldwell Brothers, d'Abbeville, pour \$85,000. Les plans ont été achetés par la firme "Badger, Mosser & Williams, Inc." de Chicago, au pair. Les frères Caldwell ont annoncé que les travaux seront commencés la semaine prochaine.

Shreveport, 5 février. — Alfred C. Jones, charpentier, père de six enfants, qui vivait depuis douze ans dans notre ville, vient d'hériter de 60,000 dollars de la succession de son père, qui est mort à Washington, D. C. Nous sommes trois enfants, a dit Jones, nous savions que notre père avait quatre bâtisses en briques à Washington, mais nous ignorions qu'il eût en dépôt en bons des Etats-Unis, 102,000 dollars. Je suis heureux maintenant de pouvoir donner à mon épouse et mes enfants ce que j'ai toujours désiré, c'est-à-dire, le bien-être.

ArCADIA, 5 février. — Le jury dans le procès de S. C. McGarrity, avocat, accusé d'avoir tué Marshall J. Howell, en octobre dernier, a rendu un verdict de culpabilité. Le juge Halstead, du quatrième district judiciaire, président en l'absence du juge Reynolds.

MISSISSIPPI.

Gulfport, 5 février. — Malgré le haussement dans le prix des transports et le peu de vapeurs qui visitent notre port, l'exportation des bois de construction continue d'augmenter sensiblement. Les gouvernements européens ont fait une commande pour 4,000,000 de pieds de bois de pin, et 750,000 traverses de voies ferrées. De fortes commandes sont reçues de la Belgique.

Suite 5me page.

LETTRE D'UN PARISIEN

UN OUVRAGE GIGANTESQUE S'IMPOSERA APRES LA GUERRE.

DES MILLIONS DE CARNETS

NOTES VOLUMINEUSES DE SOLDATS, D'INFIRMIERES ET AUTRES.

Il faudra une science d'analyse pour faire un travail d'ensemble.

Correspondance Spéciale de l'Abeille.

Nous saurons tout ce qui s'est passé durant cette guerre dantesque et aucun détail ne nous échappera. Seulement, voilà, que pourra bien compiler, ordonner ces millions de carnets sur lesquels les poilus de tout âge et de tout rang consignèrent leurs impressions? Il y faudra une science d'analyse de bénédictin et le plaisir nos successeurs s'ils veulent faire un travail d'ensemble. Déjà aujourd'hui, avant la fin de la guerre, la besogne est fort mal aisée tant nous avons de lettres de tranchées, des impressions d'infirmeries, de carnets de dames de la Croix-Rouge; il en paraît en moyenne deux par jour — on ne sait pas comment commencer, ni qui entendre. Que sera-ce demain quand arrivera l'inondation des volumes écrits au jour le jour par ces hommes qui se collectent tout les jours avec la mort et qui trompent les longues journées de l'attente par la firme "Badger, Mosser & Williams, Inc." de Chicago, au pair. Les frères Caldwell ont annoncé que les travaux seront commencés la semaine prochaine.

Chateaubriand qui se servit plus par ses admirables "Mémoires d'Outre-Tombe" que par ses "Martyrs" — ce qui est un peu un blasphème il y a cent ans — Chateaubriand, qui est un inimitable anecdoteur, a écrit à ce sujet: "Notre existence est une telle fuite, que si nous n'écrivons pas le soir l'événement du matin le travail nous encombre et nous n'avons plus le temps de le mettre à jour. Cela ne nous empêche pas de gaspiller nos années, de jeter au vent ces heures qui sont pour l'homme les semences de l'éternité. C'était la méthode qu'employait Jules Claretie, qui restera comme un des meilleurs analystes du XIXe siècle et il ne laissait pas passer une seule journée sans consacrer quelques lignes à la "Vie à Paris", ont il a fixé d'une manière définitive quelques uns de ses aspects les plus pittoresques. Jusque-là, d'ailleurs Jules Claretie n'a pas eu de successeur, quoique des esprits lourds et sans documentation aient eu l'outrecuidance risible de vouloir le remplacer. J. Claretie avait pris pour devise: Nulle dies sine lines. A la fin du mois il avait un carnet de notes copieux: volumes dont il ne publiait qu'une partie.

Pour donner une impression vivante

Suite 4me Page

TEMPERATURE

Thermomètre de E. Claudel, Opticien, Successeur de E. & L. Claudel, 218 rue de Canal, Nouvelle-Orléans, La.

Samedi 5 Février 1916.

	Fahrenheit	Centigrade
7 heures du matin...	54	11
Midi	60	16
3 p. m.	64	18
6 p. m.	61	16